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UNITÉDESCHRÉTIENS.Bilan de la semaine de prières

Des Églises ensemble dans la diversité
LASEMAINEdeprièrespour

l’unité des chrétiens vient de
s’achever.

À cette occasion, l’équipe de
rédaction de la page « Reli-
gion » de « La Presse de la
Manche » a sollicité des diffé-
rents représentants des princi-
pales Églises qui sont pré-
sentes sur le territoire du
Cotentin pour qu’ils expriment
leurs sentiments et leurs at-
tentes de cet appel à la com-
munion dans la diversité née
des nombreuses turbulences
et des espérances de vingt
siècles de l’histoire des
hommes qui ont donné leur foi
au Christ.

ÎCérémonieœcuménique à Carteret en 2017. Autour de l’autel, Mgr Le Boulc’h et Louis Deschamps,
délégué diocésain à l’œcuménisme, Donna Derrick, de la communion anglicane, et le pasteur Basile
Zouma, de l’Église réformée unie.

Pour l’Église évangélique
baptiste de Cherbourg

Pour l’Église évangélique
baptiste de Cherbourg, tous
les chrétiens sont appelés à
vivreensembleentantquedis-
ciples du Christ, malgré les
obstacles.

« Ma première réaction, face
à la question de l’unité des
chrétiens : un manque. Depuis
deuxans,àcausede lapandé-
mie, nos relationsentre Églises
detraditionsdifférentessesont
distendues, et c’est malheu-
reux. Je dirais également un
enrichissement : il est plus
simple de vivre avec ceux qui
sont parfaitement nos sem-
blables, mais plus riche de
s’approcher et parfois de se
frotter à ceux qui ne pensent
pas toujours comme nous.
L’Église, locale ou universelle,

est fondéesur l’appelquenous
avons en tant que disciples du
Christàvivreensemble,malgré
les obstacles. Enfin, je dirais
une relation : en aucun cas une
institution, dans laquelle nous
viendrions nous dissoudre.
Trenteansd’expériencesœcu-
méniques m’ont rempli de la
conviction que l’unité se vit
d’abord dans la rencontre d’un
autre chrétien : son expérience
personnelle, sa rencontre avec
Dieu, sa compréhension de la
Bible.

Ce sont dans ces champs-là
que vient éclore l’unité, une
réelleunité,cellequi rassemble
les compagnons de route de
Jésus. »

PasteurSamuelALONSO
Église évangéliquebaptiste

Pour l’Église protestante unie
Pour l’Église protestante

unie, l’unité chrétienne c’est le
miracle des Églises plurielles
rassemblées dans le singulier
de l’Église universelle.

« Dès les premiers siècles,
des dissensions apparaissent
entre leschrétiens.Puisc’est le
schisme entre les Églises
d’Orient et d’Occident, la Ré-
forme, le schisme des vieux
catholiques au XIXe, le purita-
nisme.

Pourtant, ces églises pro-
fessent le même message du
salut par le Christ. Elles sont
réunies par cette volonté d’an-
noncer labonnenouvelle, cha-
cune à sa manière. Conscient
que le manque d’unité entre
eux nuit à la crédibilité du mes-
sage qu’ils ont vocation de
porter à l’humanité et connais-
sant leurs limiteshumaines, les
chrétiens prient pour être ai-
dés. C’est le but de cette se-
maine de prières pour l’unité.

Entre le souhait de constituer
une Église mondiale rassem-
bléeautourd’undogmeincon-
testé et le désir d’être simple-
ment unis dans le même projet
d’annonce du message chris-
tique, l’œcuménisme chrétien,
ou l’unité chrétienne, est le
mystère du pluriel confondu
dans le singulier, le miracle des
églises plurielles rassemblées
dans lesingulierde l’Égliseuni-
verselle.

Et si nous en sommes heu-
reux, nous devons le montrer
et le faire savoir carcette mani-
festation visible de notre unité
chrétienne participe fonda-
mentalement à la propagation
du message que nous voulons
porter à tous les autres, ceux
que nous appelons nos pro-
chains. »

DenisPIGEAUD
Président duconseil

presbytéral,
Église protestante unie

Pour l’Église catholique
Pour l’Église catholique, il

faut unir les dons que chaque
Église a reçus pour annoncer
ensemble labonnenouvelledu
matin de Pâques.

« L’unité des Chrétiens est
essentielle pour nous, catho-
liques.

Certes, on a pris le train de
l’œcuménismeenretard.C’est
avec Vatican II que le tournant
a été pris, avec Jean XXIII qui
voulait un concile qui ouvre à
l’unitédeschrétiens.Des tradi-
tions différentes sont nées de-
puis les schismes et les sépa-
rations, il y a dix siècles la
rupture avec les orthodoxes, il
y a cinq siècles, la séparation
d’avec les protestants, Luther,
Calvin, d’autres réformateurs.
Chaque Église apporte le
Christ et vit les sacrements de
manière différente. Mais l’es-

sentiel, pour chaque Église,
c’est son rattachement à l’an-
nonce de la bonne nouvelle du
matin de Pâques, Christ est
ressuscité.

L’important, c’est qu’on
puissel’annoncerensemble,et
non dispersés. Il ne s’agit pas
de revenir à une Église englo-
bante, un grand tout, mais
construire l’Église rassemblée
en gardant les richesses de
chaque tradition, le sens de la
paroledeDieuchez lesprotes-
tants, la force de l’Esprit Saint
au cœur de la foi des Orien-
taux, les richesses des Angli-
cans. Ils’agitdevivreensemble
la foi en échangeant les dons
que chaque Église a reçus de
l’Esprit (Jean Paul II). »

PèreLouisDESCHAMPS,
prêtre

déléguédiocésain émérite
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Connus et envoyés,
continuer la route
EN CETTE période pertur-

bée par l’épidémie de Covid,
nosviessontquelquepeuryth-
mées par les séquences d’an-
nonces des consignes sani-
taires. Bien des personnes,
des couples et des familles
expriment leurs peurs, leurs
difficultés morales, leurs
manquesderelationssociales.
Il n’est donc pas facile de faire
une pause à travers les soucis
et les inquiétudes afin de réflé-
chir sur le sens de nos exis-
tences.

Les lectures proposées ce
dimanche pour la messe
peuvent nous permettre sans
doute d’y réfléchir. En effet,
nous avons une parole de pro-
phète qui nous affirme que
Dieu nous identifie bien avant
notre naissance. Il fait de nous
ses envoyés en nous fortifiant
et en nous protégeant pour ré-
sister aux contradictions.

L’apôtre Paul place une ba-
lise sur le chemin à emprunter
pour notre mission : l’amour.
Mais ce n’est pas n’importe
quel amour. Celui-là, qui nous
est indispensable, est pur et
s’habille de service, d’humilité,
deconfiance,depaixetde joie.
La foi qui anime notre vie, l’es-
pérance qui nous soutient, la
charité qui nous fait pardonner
sont les trois facettes fonda-
mentales de l’amour, avec une
dimension plus grande pour la
charité.

L’évangéliste Luc nous

montre, à travers l’expérience
de Jésus, qu’il est difficile
d’êtrereconnusursonsolnatal
lors d’un retour, encore plus
compliqué lorsquenousavons
gravi l’escalier social. Jésus
proclame dans la synagogue
un passage du prophète Isaïe
affirmantque l’envoyédeDieu,
guidé par l’Esprit Saint, a été
envoyé auprès des pauvres,
des aveugles et des opprimés
et pour proclamer une année
degrâceduSeigneur. Ildéclare
ensuite aux personnes pré-
sentes : « Aujourd’hui s’ac-
complit à nos oreilles ce pas-
sagedel’écriture.»C’est luiqui
est l’avènement de l’ère de
grâce annoncée. Ayant pres-
senti le mauvais accueil qui
l’attendait, Jésus, citant deux
exemples, dit à la foule qu’ef-
fectivement, nul n’est bien ac-
cueilli dans son pays.

Pour nous, il est également
difficile d’accomplir notre mis-
siond’annoncede l’Évangile là
où nous vivons. Nous ne
sommespasforcémentrecon-
nus comme porteurs d’un
message d’amour dans un
environnement ignorant le reli-
gieux. Mais à l’image de Jésus
continuant son chemin malgré
les risques, nous devons pour-
suivre la route afin d’apporter
un peu d’espérance à nos
frères et sœurs en humanité.

Charles-Henri PIFFARELLY
Laïc

Quatrièmedimanche dutemps ordinaire
- Agenda
11 et 13 février : Journée mondiale des malades
6 mars : dimanche de la santé, appel décisif des adultes
12 mars : Coutances, appel décisif des adolescents Granville
- Service formation
24 novembre : de 13 h 30 à 18 heures à l’abbaye Notre-Dame
Protection de Valognes, recollection funérailles « relecture
spirituelle de la mission d’officiant laïc »
- Prochainesdates
1er décembre : sud, Sœurs de Notre-Dame du Mont Carmel à
Avranches
6 décembre : centre, Béthanie à Coutances. Inscriptions :
secretariat.funérailles@diocese50.fr
- Pastorale de la santé
1er février : de 14 heures à 17 h 30, presbytère de Saint-Lô (lieu à
déterminer en fonction des mesures sanitaires)
10 mars : de 14 heures à 17 h 30, Béthanie à Coutances
sensibilisation à l’écoute active et bienveillante. Formation
interservices. Email : secretariat.sante@diocese50.fr
- Service initiation chrétiennecatéchèse
1er février : Valognes
3 février : Vindefontaine
22 février : Octeville
23 février : La Haye-Pesnel
24 février - Avranches de 19 h 30 à 20 h 30 formation en doyenné
pour tous les catéchistes catechese@diocese50.fr
- Pastorale familiale
5 mars : journée de rencontre avec les personnes divorcées à
Coutances.Lapastorale familialeorganiseunenouvelle journéede
rencontre et de partage avec les personnes divorcées, engagées
ou non en nouvelle union. Le thème : « chemin de pardon, chemin
de paix ».
20 mars : journée diocésaine des futurs mariés prieuré d’Ardevon.
Vous vous préparez à vivre le sacrement du mariage en 2022 ?
Venez prendre un temps pour votre couple avec d’autres couples.

Pour le pape, c’est l’Esprit Saint
qui fait l’unité entre croyants

« C’est vrai, l’Esprit Saint suscite les différents charismes
dans l’Église.

Apparemment, cela semble créer du désordre. Mais en
réalité, sous sa conduite, cela constitue une immense ri-
chesse, parce que l’Esprit Saint est l’Esprit d’unité, qui ne
signifie pas uniformité. Seul l’Esprit Saint peut susciter la di-
versité, la multiplicité et, en même temps, opérer l’unité.
Quandnousvoulons faire ladiversité,etquenousnousarrê-
tons sur nos particularismes et sur nos exclusivismes, nous
apportons la division.

Et quand nous voulons faire l’unité selon nos desseins hu-
mains, nous finissons par apporter l’uniformité et l’homolo-
gation. Si au contraire nous nous laissons guider par l’Esprit,
la richesse, lavariété, ladiversiténedeviennent jamaisconflit,
parceque Lui nous pousseà vivre la variété dans la commu-
nion de l’Église.

La multitude des membres et des charismes trouve son
principe harmonisateur dans l’Esprit du Christ, que le Père a
envoyé et qu’il continue d’envoyer, pour accomplir l’unité
entre les croyants. L’Esprit Saint fait l’unité de l’Église : unité
dans la foi, unité dans la charité, unité dans la cohésion inté-
rieure.

L’Église et les Églises sont appelées à se laisser guider par
l’EspritSaint,enseplaçantdansuneattituded’ouverture,de
docilité et d’obéissance. C’est Lui qui harmonise l’Église. Il
me vient à l’esprit cette belle parole de saint Basile le Grand :
Ipse harmonia est, il est Lui-même l’harmonie. »

Homélie dupapeFrançois,
le 29novembre 2014à Istanbul

Billet spirituel


